



CUMBRE Putin tiende la mano a Kim para el desarme nuclear P5

CIENCIA La expedición que halló en el océano 200.000 nuevos virus P26



La tormenta económica pone en duda la gestión de Macri

La crisis argentina aumenta la probabilidad de regreso de Kirchner

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**
La convulsa situación económica en Argentina, con el peso a la baja, los tipos de interés al alza y un riesgo país que llegó a rebasar los 1.000 puntos —ningún otro Estado de la región, salvo

Venezuela, paga tanto por financiarse—, va de la mano de la incertidumbre política. Estos indicadores, a los que se suma la inflación —que en marzo alcanzó el 4,7% y sumó un 54,7% interanual—, presionan a la baja en los sondeos al presidente Mauricio Macri, mientras la opción de Cristina Fernández de Kirchner gana enteros para las elecciones presidenciales de octubre. La expresidenta aún no ha revelado si se presentará a las elecciones de octubre, pero las expectativas sobre su posible candidatura crecen.

La economía argentina está en recesión y el año pasado Macri se vio forzado a recurrir al FMI para lograr algo de oxígeno financiero: 57.000 millones de dólares. En este entorno, a los mercados financieros y a la mitad del país que no simpatiza con el peronismo les alarma la posibilidad de regreso de Kirchner, dando por sentado que renegaría del acuerdo con el Fondo y suspendería el pago de la deuda. Pero la posibilidad de un *default* argentino existe, con la expresidenta o sin ella. La deuda pública ya supera el 90% del PIB y está denominada, casi en su totalidad, en dólares. PÁGINA 6

SERGIO MASSA
Precandidato argentino

“El FMI tiene que entender que un muerto no paga”

F. R. M. / E. G., **Buenos Aires**
El precandidato peronista a la presidencia de Argentina Sergio Massa propone en una entrevista con EL PAÍS “superar el fracaso de Macri construyendo un gran acuerdo y grandes mayorías”. Defiende renegociar el pacto alcanzado por el Gobierno saliente con el FMI para aliviar la crisis económica. “Es injusto”, sentencia. “Necesitamos una salida a la portuguesa. El Fondo tiene que entender que los muertos no pagan”, dice. PÁGINA 6



MACRON BAJA IMPUESTOS A LA CLASE MEDIA. El presidente francés se dirigió ayer al país para responder a la crisis de los *chalecos amarillos* con una reforma fiscal, una mejora de las pensiones y un mecanismo flexible de referendos. / P. WOJAZER (REUTERS) PÁGINA 2

El pulso sobre Cataluña agita la recta final de la campaña en España

Los grandes partidos eligen Barcelona para sus penúltimos mítines

ÀNGELS PIÑOL, **Barcelona**
Los actos en la capital catalana dejaron claro el abismo que separa a los dos bloques en las elecciones españolas de este domingo. Mientras PSOE y Podemos llegan al 28-A con un mensaje de diálogo para superar la crisis independentista, PP y Ciudadanos rivalizan en dureza con los secesionistas. Los socialistas y los partidos soberanistas dan por hecho que si las tres formaciones de derecha suman una mayoría se activará el artículo 155, que supondría de nuevo la intervención de la autonomía catalana. Pedro Sánchez intentó restarle crédito con un mensaje ambivalente. PÁGINAS 20 Y 21

PEDRO SÁNCHEZ
Candidato del PSOE

“Tenemos un riesgo real de que la derecha sume con la ultraderecha”

SOLEDAD GALLEGU-DÍAZ
CARLOS E. CUÉ, **Madrid**
Pedro Sánchez, presidente español y candidato del PSOE, dice en una entrevista con EL PAÍS que el suyo es “el único partido que puede frenar el paso a la derecha y a la ultraderecha”, en quienes ve “una amenaza real”. PÁGINAS 18 Y 19

Dos alcaldes asesinados en menos de 48 horas en México

KARINA SUÁREZ, **México**
La alcaldesa de Mixtla de Altamirano (Veracruz, sureste), Maricela Vallejo Orea, del partido del presidente, Andrés Manuel López Obrador (Morena), fue tiroteada el miércoles cuando viajaba en un vehículo. Apenas unas horas antes se había encontrado el cadáver torturado de David Otlaca Avilés, alcalde de Nahuatzen (Michoacán, costa Pacífica), del PRD. PÁGINA 8

Sigue la sección de Cultura



EL PAÍS

Joe Biden entra en la carrera demócrata a la Casa Blanca

AMANDA MARS, **Washington**
El vicepresidente de Barack Obama, Joe Biden, anunció ayer su candidatura a las primarias de su partido para ser el aspirante a la Casa Blanca en las elecciones presidenciales de EE UU en 2020. Biden, de 76 años, un veterano político curtido en varias batallas, tendrá que competir con una veintena de aspirantes de su partido. Es la tercera vez que el exsenador intenta alcanzar la presidencia del gigante norteamericano. Conocido en Washington por su cercanía, ha sido cuestionado por su trato a las mujeres. “Bienvenido a la contienda”, tuiteó el presidente Donald Trump, que se espera que vuelva a presentarse. PÁGINA 4